



EL SEMÁFORO

● No conforme con haber prolongado la vigencia de los CETICOS hasta el 31 de diciembre del 2012, el Congreso decidió, a pedido del Ejecutivo, extender la prórroga para el ingreso de mercancía por el puesto aduanero de Santa Rosa a la ZOFRATACNA hasta el 2013, argumentando que esto beneficia a los pequeños comerciantes. Sin embargo, estas exoneraciones terminan siendo pagadas por los empresarios formales a través de sus impuestos y crean una ventaja competitiva artificial que perjudica a otras zonas del país más necesitadas.

● El presidente de la Asociación Portuaria Nacional (APN), Frank Boyle, anunció que la concesión de puertos de Iquitos, Yurimaguas y Pucallpa sería postergada para marzo del 2010. Esta demora se debería a que aún no están listos los planes maestros de los proyectos. Según la APN, la concesión de estos puertos, que requerirían inversiones por US\$ 195 millones, sería de gran importancia para el aprovechamiento de los TLC que viene firmando nuestro país. Esperemos que pronto se concreten estos proyectos que contribuirían a cerrar la brecha de infraestructura portuaria de nuestro país, la cual, según estimaciones recientes del IPE, ascendería a US\$ 3,600 millones.

● En noviembre del año pasado, se suscribió el Protocolo de Requisitos Fitosanitarios para la Exportación de Cítricos del Perú a China. Tras el cumplimiento de los aspectos técnicos y legales, desde el 8 de este mes los productos cítricos peruanos pueden ingresar al mercado chino, el cual, con 1,300 millones de habitantes, resulta bastante atractivo para nuestras exportaciones. Aunque ya se encuentra abierto el mercado, de acuerdo a Procitrus aún no puede aprovecharse por problemas internos de producción; sin embargo, en noviembre llegaría un grupo de empresarios chinos a explorar oportunidades de compra, lo que permitiría que el próximo año podamos empezar a aprovechar este nuevo mercado.

¿Guerra comercial EE.UU.-China?: El pasado 11 de septiembre, el presidente de los EE.UU. aprobó una subida de 35% (llegando a 25% al tercer año) al arancel para la importación de llantas desde China, bajo el argumento de que el incremento en las importaciones de este producto representaría una amenaza para los productores domésticos. La respuesta del país asiático, que ya notificó a la OMC su intención de iniciar un proceso contra EE.UU., no se hizo esperar. El 13 del mismo mes anunció una investigación a la importación de vehículos y productos de pollo estadounidenses en respuesta a denuncias de fabricantes locales. Estas medidas contribuirían a incrementar la tensión en las relaciones comerciales entre ambas naciones y podrían desencadenar una guerra comercial que afectaría el comercio a nivel mundial.



...en



Al pie de la letra



“Allí está la economía. Tantos agroquímicos que existen en Tocache, ¿es por el cacao, es por la palmera, es por el etanol? Hay que ser realistas pues, compañeros, tenemos nuestra producción de coca”.

- Nancy Obregón, congresista de la República y cocalera. Peru21, 11/09/09.

“Si los amigos de Rusia quieren tanques, Rusia les venderá tanques”.

- Dmitry Medvedev, presidente de Rusia. BBC Mundo, 10/09/09.

“Yo creo que los jefes de Estado tienen derecho a hacer predicciones optimistas, pero hay que ser realistas y, al parecer, serlo es ser un terrorista financiero”.

- Alejandro Toledo, ex presidente del Perú. Peru21, 14/09/09.

“Venezuela no tiene planes para estar invadiendo a nadie, ni para estar agrediendo a nadie, esto es armamento necesario para la defensa nacional”.

- Hugo Chávez, presidente de Venezuela. BBC Mundo, 14/09/09.

“Esa era ha terminado. China puede volver a un mayor crecimiento y beneficiar a algunos países, pero hay una conexión demasiado evidente con EE.UU. como para que un EE.UU. débil no drene un poco a América Latina”.

- Joseph Stiglitz, Premio Nobel de Economía. El Comercio, 14/08/08.

“¿Para qué van a dominar si usted se lo vende todo (el petróleo) a EE.UU.? En fin... una broma”.

- Alan García, presidente de la República, a Hugo Chávez, presidente de Venezuela. El Comercio, 29/08/09.

“Es muy probable que se haya acabado la recesión”.

- Ben Bernanke, presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos. BBC Mundo, 15/09/09.

Cadena perpetua por corrupción: El ex presidente de Taiwán, **Chen Shui-bian**, fue condenado el 11 de septiembre a cadena perpetua, acusado de diversos crímenes que incluirían malversación de fondos públicos, aceptar sobornos y lavado de dinero durante su gobierno entre el 2000 y el 2008. Asimismo, su esposa, Wu Shu-chen, fue condenada a cadena perpetua por corrupción, mientras que otros nueve involucrados, entre los que se encontraba su hijo y su nuera, también fueron condenados por la corte. Esta sentencia ha dividido al país, y aún entre los que piensan que es culpable hay muchos que consideran que hubo influencias políticas en el juicio, ya que mientras que Shui-bian era partidario de independizarse de China, el actual Gobierno buscaría un mayor acercamiento con ese país.



segundos



¿Sabía usted que...?

- **En la Unión Europea**, solamente el 5% de las empresas creadas a partir de 1980 han llegado a estar entre las 1,000 compañías con mayor capitalización de mercado en dicho bloque, mientras que en los EE.UU., la proporción sería del 22%. Fuente: *The Economist*, 27/08/09.
- **En julio Google acaparó el 68% del mercado** de búsquedas en internet. Las búsquedas realizadas utilizando este motor se incrementaron en un 58% y llegaron a 76,680 millones. Fuente: *El Comercio*, 31/08/09.
- **Según la Dirección General de Aeronáutica Civil**, entre enero y julio, el flujo de pasajeros de los vuelos nacionales se incrementó en un 5.6%, mientras que el de vuelos internacionales se incrementó en un 9.2%. Fuente: *Reporte diario Scotiabank*, 15/09/09.

- **Un grupo de científicos canadienses** descubrió que varios insectos (desde cucarachas hasta orugas) emiten un olor particular cuando mueren, producido por una mezcla de ácidos grasos. Otros insectos evitan a toda costa este olor como mecanismo de supervivencia para reconocer y evitar la muerte, reduciendo el riesgo de contagio de alguna enfermedad. Fuente: *Wired*, 11/09/09.
- **Científicos trabajando para la NASA** construyeron un aparato diseñado para simular distintos niveles de gravedad. Con este aparato, lograron hacer levitar ratones en el aire utilizando campos magnéticos, lo que permitiría estudiar los efectos de la baja gravedad en los humanos. Fuente: *LiveScience*, 09/09/09.
- **Investigadores israelitas** desarrollaron un detector de mentiras que analiza la escritura de las personas para ver si están diciendo la verdad. El aparato registra cambios imperceptibles a simple vista en factores como la presión, los intervalos, velocidad de escritura y el tamaño y grosor de las letras, que se ven alterados inconscientemente cuando la persona miente. Fuente: *El Comercio*, 15/09/09.

TOP₁₀

Edificios más altos del mundo



Burj Dubai

Taipei 101

Shanghai World Financial Center

N°	Edificio	Ciudad	Altura (metros)	# Pisos
1	Burj Dubai	Dubai	818	162
2	Taipei 101	Taipei	509	101
3	Shanghai World Financial Center	Shanghai	492	101
4	Petronas Towers 1 & 2	Kuala Lumpur	452	88
5	Nanjing Greenland Financial Center	Nanjing	450	66
6	Willis Tower	Chicago	442	108
7	Guangzhou West Tower	Guangzhou	438	103
8	Jin Mao Tower	Shanghai	421	88
9	Two International Finance Centre	Hong Kong	415	88
10	Trump International Hotel & Tower	Chicago	415	96

Fuente: Emporis (septiembre 2009). Elaboración: COMEXPERU.

• **Cambio de gobierno en Japón:** Según resultados preliminares, el **Partido Democrático de Japón (PDJ)** habría conseguido una victoria histórica en las elecciones del 30 de agosto, marcando el fin de más de 50 años de un control casi total del Partido Liberal Demócrata (PLD). La magnitud de esta derrota fue impresionante, ya que el PDJ habría obtenido 300 de los 480 asientos de la cámara baja. La subida al poder del PDJ ha dejado cierta incertidumbre entre los empresarios, ya que este tendría entre sus planes un incremento en el sueldo mínimo, aumentar el gasto social y apoyar a los negocios pequeños, lo que contrastaría con la tradicional alianza del PLD con las grandes empresas del país. A esto se suman expectativas de una apreciación del yen, ya que esto beneficiaría a los productores domésticos y consumidores, aunque podría perjudicar a los exportadores.



internacionales

